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热 话题热 话题议议议

菜市场与群众生活息息相关，市人大代表、欧琳集
团董事长徐剑光发现，近几年来，随着我市经济发展和
居住人口持续增加，现有菜市场的数量以及相关配套设
施已无法很好地满足群众的需求。

徐剑光说，部分老菜市场的服务半径已不能辐射至
部分新建小区，而且菜市场太少给交通带来压力，绝大
多数菜市场停车位紧张，造成周边交通拥堵，给居民造
成诸多不便。

“比如，高新区和东部新城作为一个区域来说，菜市
场配置偏少。目前只有莘苑菜市场、清水桥菜市场、梅
墟菜市场等少量菜市场，完全不能够满足居民日常需
求。”徐剑光说，2002年11月29日发布的《宁波市菜市
场建设管理实施办法》规定的500~1000米服务半径标
准，已不适合现状，应予以缩短。

徐剑光建议，合理增加菜市场数量，适当缩小菜市
场服务半径，让更多居民，特别是老年人能在尽可能短
的距离内买到菜，同时全面完善菜市场停车场建设。“此
外，目前菜市场规模大大小小，有的区域可能同时存在
数家规模较大的菜市场，而有些区域可能只有一家小规
模的。”徐剑光说，建议将菜市场划分为A、B、C、D四个
等级，规模依次递减。“每个大区域至少配置一个A级和
一个B级菜市场，C、D级菜市场根据城市规划合理分
配。”

徐剑光表示，民生实事无小事，有关部门应该深入
了解民情民意、统一实地考察、联合全面规划，尽快制定
全方位的菜市场建设计划。 记者 房伟

本报“请代表委员递句话”专栏推出后，受到广大读
者的关注，市民纷纷通过电话、微信、微博等方式反映他
们在日常生活中关注的民生问题，希望能够引起代表委
员的关注，并带到两会上。

“上下班高峰开设公交车专用道，的确提高了公交
车的通行效率，但不可否认在部分路段也造成了道路通
行率不足。”市民陆先生说。

陆先生在文化广场上班，而他的家在鄞州万达附
近。每天下班，他都走“河清南路右拐到兴宁东路、再左
拐到海晏南路，上南环高架。”

这段路上，最让他头痛的是河清南路右拐到兴宁东
路这个路口，虽然右拐后有两个直行道，但其中一个是
公交专用道，“虽然挂有‘允许借道’，但我看下班高峰
期，很少有司机敢往这个道上开，结果大家一窝蜂堵在
中间的车道上，堵得路口水泄不通是常有的事。”

陆先生说，在城区主要路段，并非只有这一个路口
存在这种情况，“常常是非专用车道堵得不见首尾，专用
车道却空无一辆车，这在某种程度上也是一种道路资源
的浪费。”

陆先生建议，相关部门能否参考“单双号通行”的模
式，比如限尾号数字通行的方式，允许私家车在上下班
高峰期使用公交车专用道，提高道路的使用效率和通过
率，“当然，对违反规定通行的车辆，则应予以严惩。”

记者 石承承

今年1月4日，《宁波市奉化区总体规划》通过审议，明确奉化未来将实现两大对接，解决
宁波主城区功能外溢需求。

规划提出构建“一体两翼、轴带发展、山海联动、组团形态”的区域空间结构，统筹主城与
溪口、滨海组团的关系，同时强调北向对接宁波，形成南北发展主轴，主要实现功能和空间两
大对接。

记者了解到，其实在去年上半年，奉化已主动对接宁波市域空间发展战略，一批重大
交通项目在“同城效应”下推进。但在市政协委员王德彪看来，虽然机场快速路南延、轨
道交通3号线、两高连接线、203省道奉化段等一批高等级通道正在紧张建设或即将开
工，可站在宁波中心城区的角度，长远来看，奉化与宁波之间的这些现有交通道路还远
远不够，还不能全面实现奉化作为一个区与主城区之间的无缝交通对接，一定程度上存
在空间隔离感，不利于宁波主城区框架的扩大和城市综合实力的提升。

市人大代表、宁波市城建设计研究院有限公司党总支书记王纪跃则认为，奉化与宁波的
对接，以汽车为服务对象的城市路网尚显不足。

目前，奉化与宁波主要通过东环路及3条过境公路（甬金高速、34省道、甬台温高速）实
现沟通。其中，东环路为双向6车道城市主干路，通行能力受交叉口制约较大，而3条公路主
要承担城市对外远距离的客货运交通功能，对城市内部交通的支撑有限。因此，奉化道路建
设难以满足同城化交通需求，特别是城市道路通行能力与最新城市发展格局较不匹配。
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宁波市行政区划调整后，奉化撤市设区。作为宁波南部门户，奉化全面融入中
心城区。奉化与宁波之间的交通联系也由过去的城际交通转变为同城交通。

今年两会上，如何加快构筑宁波南部门户区大通道，实现奉化与宁波的同城
化，成为代表委员们关注的焦点。

地处中心城南部的奉化东部，是连接宁波-温州、宁波-金华公铁枢纽的一个重要节点，
是我省三大都市区的大交通交汇区。

市人大代表、宁波市建筑工程安全质量监督总站监督科科长张峻认为，目前奉化东部开
发建设的基础还比较薄弱。

张峻代表建议，加快推进外连内接的大通道建设，加快在奉化东南部规划建设“宁波南
部枢纽中心”，这对于贯彻落实省委“大通道”建设的决策部署有很大的现实意义，也有利于
加快提升中心城区南部发展水平。

从宏观来看，张峻代表认为，应当加快象山港疏港高速奉化段、203省道、沿海中线奉化
段拓宽等重大基础设施建设，将中心城南部交通枢纽建设与构建象山港西部全域联动的大
通道结合考虑实施，为发力南部统筹提供重要的基础保障。 记者 陈烨

除了完善快速路建设，轨道交通网和高速公路网也是同城化进程的关键。根据市“十三
五”综合交通规划，将来甬金铁路、甬台温铁路途经奉化且均在奉化设站，宁奉城际铁路、轨
道3号线与主城区轨道系统实现无缝衔接。

“建议将宁波中心城区6号线升级为快线并南延至奉化中心城区，向西直达溪口。”王德
彪委员告诉记者。同时，他还建议，K1线一期直接经奉化中心城区至奉化火车站，远期继续
向东南延伸至东部沿海区域，构建以宁波主城区为核心，以奉化中心城区为节点，辐射东、西
两翼的城乡一体化轨道交通网。

另外，应加快高速公路建设，形成东西互通、南北密布的高速公路网。他建议，加密南北
向高速路网，及早谋划象山港二通道，与甬金、甬台温高速在奉化形成围绕宁波主城区的

“卅”字形高速公路网，实现区域联动发展，为建设省级大湾区、大花园提供基础交通保障。

记者了解到，为促进奉化与宁波的快速沟通，在建的机场路南延工程与奉化东环路衔
接，预计2019年年底建成通车。另有秋实路南延工程，正处于规划研究阶段。

王纪跃代表认为，待这两条南延快速路建成后，能较大程度上满足奉化区特别是奉化西
侧老城与宁波主城区快速沟通需求。但机场路与秋实路快速路均位于宁波市西侧海曙区，
奉化区与宁波市未来发展重心大东部组团（东部新城、鄞州区、东钱湖等）并无快速路直接相
连。虽然奉化东侧甬台温高速公路可接入宁波东，但作为收费公路且双向四车道通行能力
已饱和。

王纪跃代表建议，即将开建的世纪大道快速路（环城南路以北段）工程可南延至奉化区，
在既有规划线位不变的基础上，跨越鄞州大道后再向南延伸与奉化区东侧新岭路衔接，再向
西南接入机场路南延快速路（即奉化东环线），新增快速路里程约20公里。

对此，王德彪委员的看法也差不多。他建议将东侧鄞州区的世纪大道高架南延至奉化四
明路，将西侧海曙区的秋实路快速路南延至奉化西环线，与中间的机场快速路南延工程形成

“川”字形的南北向三条快速通道，构建奉化与宁波主城区东、中、西全方位对接的快速路网。

现有道路还显不够，城市路网有待完善

世纪大道快速路南延至奉化

建设城乡一体化轨道交通网

加快推进奉化东部外连内接的大通道建设

市人大代表、欧琳集团董事长
徐剑光建议——

对菜市场进行等级划分
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公交车专用道
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